

Beschlussvorlage

Bereich | Amt
Stabsstelle Integration und
Flüchtlinge

Vorlagen-Nr.
02/02/2019

Anlagedatum
09.05.2019

Verfasser/in
Rago, Dario

Aktenzeichen
50.63.12

Beratungsfolge

Gremium	Sitzungstermin	Öffentlichkeit	Zuständigkeit
Sozialausschuss	20.05.2019	Ö	Vorberatung
Gemeinderat	25.06.2019	Ö	Beschlussfassung

N = nichtöffentliche Sitzung, Ö = öffentliche Sitzung

Verhandlungsgegenstand

Konzept für Integration und Teilhabe der Stadt Rheinfelden (Baden)

Beschlussvorschlag

Der Sozialausschuss empfiehlt dem Gemeinderat:

Das Konzept für Integration und Teilhabe der Stadt Rheinfelden (Baden) das in einem zweijährigen partizipativen Prozess erarbeitet wurde, wird beschlossen.

Anlagen

Interne Prüfung

1. Finanzielle Auswirkungen

1.1 Der Beschlussvorschlag hat unmittelbar finanzielle Auswirkungen

ja, in Höhe von Betrag Euro nein

1.2 Der Beschlussvorschlag erzeugt langfristige Folgekosten

ja, in Höhe von jährlich Betrag Euro nein

Erläuterung:

1.3 Die benötigten Mittel stehen im Haushalts-/Wirtschaftsplan zur Verfügung im laufenden Haushaltsjahr

ja nein

in der mittelfristigen Finanzplanung

ja nein

unter

Kostenstelle Name der Kostenstelle

1.4 Beteiligung der Stadtkämmerei

ja nein

Erläuterung:

2. Personelle Auswirkungen

ja nein

Erläuterung

3. Nachhaltigkeits-Check

ja, vergleiche Anlage nicht erforderlich

Erläuterungen

Bezug zu den folgenden Leitzielen der Stadt Rheinfelden (Baden)

- „Unsere Stadtgemeinschaft integriert Lebensstile“
- „Wir schätzen unsere Vielfalt und lernen voneinander“
- „Wir integrieren und betreuen alle Bevölkerungsgruppen“

Die Stadt Rheinfelden (Baden) wurde stets durch Menschen verschiedenster kultureller und sozialer Hintergründe geprägt und ist ein Ort der Vielfalt und gegenseitigen Wertschätzung. Gerade diese Heterogenität der Bürgerschaft kann als Grund für den wirtschaftlichen Erfolg der Stadt angesehen werden und stellt ebenso einen zentralen Faktor für die städtische Lebensqualität dar. Um das Miteinander zu stärken, wurde stets viel Einsatz und Engagement für den Erhalt des sozialen Zusammenhalts investiert.

Die Stadt Rheinfelden (Baden) soll auch in Zukunft ein Ort der Vielfalt und der gegenseitigen Wertschätzung bleiben. Hierfür wurde in enger Zusammenarbeit der Stadtverwaltung mit den Bürgerinnen und Bürgern der Stadt Rheinfelden (Baden) ein Konzept für Integration und Teilhabe entwickelt. Das Konzept wird in seiner endgültigen Fassung am 13. Juli 2019 öffentlich vorgestellt und ist ein Resultat eines zweijährigen partizipativen Prozesses.

Dieser Prozess wurde durch das Düsseldorfer IMAP-Institut begleitet, welches auch mit der finalen Erstellung des Konzeptes beauftragt wurde. Die projektverantwortlichen Mitarbeiterinnen von IMAP werden anhand einer PowerPoint-Präsentation das Konzept vorstellen.